
 
 
 
 

     
 
 

 
 

  
 
  
   
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

挨拶をさせていただきます。 

いよいよワールドカップも始まり、今日 11 時より日本の初戦、対カ

メルーン戦が行われます。 

 

平成 15 年 5 月 9 日にＭ５ロケットで打ち上げられたＪＡＸＡの小

惑星探査機「はやぶさ」が昨日 11 時頃大気圏に突入し、7 年間約 50

億キロに及ぶ宇宙の旅から帰還、本体は大気圏で燃え尽きましたが、直

前に分離したカプセルはパラシュートでオーストラリアの砂漠に着陸

しました。地球や火星の軌道付近を周回する小惑星「イトカワ」に着陸

し、小惑星からのサンプルリターン技術の確立を目指したもので、世界

の惑星探査史上、月以外の天体に着陸した探査機が地球に戻ってくるの

は初めてのことです。 

「はやぶさ」は新技術のイオンエンジンで地球の重力を利用した加速

スイングバイに世界で初めて成功し自律航行の技術を実証、宇宙での運

転継続時間も大幅に記録を更新しました。また、小惑星の岩石採取し持

ち帰ることにより約 46 億年前に太陽系ができた頃の状態をとどめる小

惑星の試料を通じ、太陽系の起源、進化を探る研究が前進する可能性が

あります。 

道のりは平坦ではなく致命的なトラブルがありました。平成 17 年に

姿勢制御装置 3 台の内 2 台が続けて故障し、残り 1 台とイオンエンジ

ンの噴射で姿勢制御を行い、2 回目の着陸に成功しました。しかし、着

陸のショックで、金属弾を発射し舞い上がった岩石の粉を取り込むとい

う岩石試料の採取は、金属弾が発射されず失敗しました。ただ 2 度の着

陸で収集容器に砂埃が舞い込んだ可能性があり、回収したカプセルの分

析に期待が膨らみます。 

国際ロータリー会長 ジョン・ケニー [スコットランド]
第2560地区ガバナー植 木 康 之 [柏 　崎]
第４分区ＡＧ 米 山 忠 俊 [三条北]
会 長 佐 藤 嘉 男
幹 事 荒 澤 威 彦
Ｓ Ａ Ａ 熊 倉 高 志

事 務 局 〒955-8666三条市旭町2-5-10

TEL 0256-35-3477　FAX 0256-32-7095
E-mail info@sanjo-minami.jp

URL http://www.sanjo-minami.jp

三条信用金庫 本店内

出席率 会員54名中41名

先々週の出席率

先週の 6/7

メークアップ 6/8

　丸山徹夫君　渡邉久晃君
6/9

6/10

6/12

　荒澤威彦君　松﨑孝史君

三条北ＲＣへ　星野健司君

三条ＲＣへ　   星野健司君

燕ＲＣへ          銅冶康之君　　　
　石山荘一君　佐々木常行君　

東大阪中央RCへ　坂井範夫君　

87.50%

　飯山勝義君　石山荘一君　

豊栄ＲＣ創立40周年記念式典へ

　飯山勝義君　石山荘一君　
　渡邉久晃君

三条南ロータリークラブ 会長 
佐 藤  嘉 男 



同 11 月には、化学エンジンに燃料漏れがあり、その影響で姿勢を喪失し 7 週間通信が途絶しましたが、イオン

エンジンの推進剤キセノガスの噴射で通信が奇跡的に復旧、18 年 6 月に太陽光の圧力を利用した姿勢制御に切

り替え、21 年 11 月、イオンエンジンの寿命で 4 基の内運転可能なのは 1 基のみとなり、2 基のエンジンの内

動く部分をつないで 2 基目のエンジンとして運転を再開し今回の帰還となったわけでした。 

5 月に金星探査機「あかつき」とともに打ち上げられた、太陽光のかすかな圧力を使って進む宇宙ヨット技術

の実証機「イカロス」は、今月 10 日に地球から 770 万キロの宇宙空間で 14 メートルの膜を無事に展開して金

星に近づき半年間実験を繰り返すそうです。 

宇宙戦艦や巨大ロボットのアニメにあこがれて育った私としては感動のニュースでした。 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

                      

武藤 昭三 君  

 

 

                                     ご協力に深く感謝申し上げます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

荒 澤  威 彦    幹事 

東山ガバナーエレクト事務所より 

① 2010～11 年度インターアクト年次大会開催のご案内 

と き     2010 年 7 月 18 日（日）～19 日（月） 

ところ     胎内アウレッツ館 

大会テーマ   「自然の中で命について考える」 

② 2010～11 年度国際奉仕フォーラム 開催のご案内 
と き     2010 年 7 月 24 日（土） 12：00～15：30 

ところ     デュオ・セレッソ（上越市） 

出席義務者   国際奉仕委員長   

      

～ 6 月 14 日  10,000 円 

 今年度累計 637,000 円～
i

席していただきました。有難うございました。

荒 澤 君

ニコニコボックスにわずかですが協力させ
ていただきます。

佐 藤 ( 嘉 ) 君
豊栄ＲＣ40周年に荒澤幹事、松﨑さんに出

12日、豊栄ＲＣ40周年記念式典に出席して

合併効果ですね。

名誉会員

きました。新しい文化会館での開催でした。

結婚記念のバラの花束お届けいただきあり

一昨日、本年度最後11個目の周年行事、

がとうございました。
お陰様で毎日元気に生活しております。

住 谷 君

ただ腰が大分曲がり時々草野先生の病院
でリハビリをしております。

大 渓 君

安 達 君

平 松 君 本日ＢＯＸ担当です。
ご協力有難うございました。

Ｐ．Ｓ　今日は私達夫婦の29回目の結婚記
念日です。お花有難うございました。

武藤先生、米山奨学へのご協力、大変あり

ＢＯＸに協力致します。

がとうございました。

鈴木(武)君、田中君、西巻君

クラブ・フォーラム、2回目の地区協議会発
表です。よろしくお願い致します。

米山功労者（第 8 回）



 
         
 
 
 

            

2010～11 年度のＲＩ会長レイ・クリンギンスミス氏は地球を育み、 

大陸をつなぐ」のテーマを発表され、2560 地区東山昕也ガバナー

の地区のテーマは「友
き

絆
ずな

―地域とともに」であります。 

三条南ロータリークラブの目標も「地域」という言葉にこだわり活

動していくという大渓会長に従い、職業奉仕委員会としましても  

 ・毎月第一例会時の「ロータリーの綱領」と「三条市民憲章」の  

唱和の継続 

 ・10 月の「職業奉仕月間」に際しての『職場例会』の実施 

を予定しています。 

 

                     

                                 

 

世界社会奉仕・友情交換委員会について 

（地区協議会・第 4 セッション） 

1．世界社会奉仕 

  世界社会奉仕（ＷＣＳ）は、国際ロータリーが設ける常設プログラム

の一つです。このプログラムは、クラブや地区が地元社会や海外の地

域社会において親睦や親善を培いながら、2 カ国以上のロータリーク

ラブが協同で社会奉仕プロジェクトに取り組むものです。 

世界社会奉仕の目標： 

・ロータリークラブは地元社会の枠を超えたプロジェクトに取り組  

むことができる 

・他国のロータリアンとの絆が一層深まる ・国際理解を推進することができる 

・国際親善が築かれる          ・全世界的な問題に取り組むことができる等 

援助を必要とするプロジェクト：（例） 

ProjectLINK 一覧に見る http://www.rotary.org/RIdocuments/jp_pdf/projectlink_directory_ja.pdf 

掲載から抜粋： 

（フィリピン）Kalookan North,第 3800 地区―W05274 フィリピンの学校で保健と教育を推進 

   カロオカン北ロータリークラブは 100 人の生徒に、虫下しの薬、栄養のある食事、教材を提供したいと考えて

います。地元のクラブは、SanJose 小学校生徒たちがお腹を心配するよりも学業に専念できるよう、食事補助

プログラムを実施します。必要なリソース：合計費用は、7,100 米ドルです。6 ヶ月間の食事補助プログラム

が 50 ドル（×100）、制服が 11 ドル（×100）、教材が 5 ドル、通学バック 3 ドル（×100）、虫下しの薬

が 2 ドルです。  連絡先：Enrique G. Santos Jr.,egsantosjr@yahoo.com  

                                                 …こんな感じで全 92 ページにわたり掲載されている。 

      マッチング・グラント（同額補助金制度） 

    ロータリークラブや地区による人道的な奉仕プロジェクトを支援するものであり、ロータリー実施国と援助国の

双方の協同提唱者がプロジェクトに関与することが義務付けられています。申請には様々な条件があり、ロータ

リー財団との関連もある。 

 

   ２．友情交換 

    ロータリー友情交換は、国際ロータリーが設ける 9 つの構成プログラムの一つです。構成プログラムはクラブ

や地区が地元社会や海外の地域社会で奉仕の目標を達成し、この過程で親睦や親善を培うことを助けるものです。 

    友情交換の目的： 

     ・海外との個人による交流を通して、国際理解と平和を推進する 

     ・親睦活動や奉仕プロジェクトのためにクラブ間の関係を発展させる 

     ・世界の異なった地域に思いを馳せ、末長い交友関係を築く機会をロータリアンに提供する 

   ※世界社会奉仕も友情交換も、その第一歩は姉妹・友好クラブから 

    我が 2560 地区では現在 57 クラブ中、20 クラブが姉妹クラブ・友好クラブを結んでいる 

    現在の相手国内訳は、韓国 9 台湾 5 米国 3 香港 1 イタリア 1 ロシア１ 

     ・結んでいないクラブは、是非クラブとして今後検討できる体制を先ず作っていただきたい 

     ・また、現在結んでいるクラブは事業が活性化しているか、世界社会奉仕に発展する要素はないか 

野中  悟 次年度職業奉仕委員長 

安達  裕 次年度国際奉仕委員長 



３．青少年交換について 

  2010～11 年度 

  ● 夏期交換   ドイツ 1800～1900 地区との交換 

    今年派遣予定  相手国より同数受入れ 

高田東ＲＣ2 名 柏崎ＲＣ1 名 胎内ＲＣ1 名  

   ●一年交換学生 

     今年度派遣予定 4 名                   アメリカ、ブラジル、タイ  

                        （タイに関してはタイの状況を判断して結論を出す） 

 

  

 

 

今年2月開催のセミナーと今回の地区協議会で2回勉強してきま

した。 

次年度は世界 11 カ国から留学希望があり、第 2560 地区では東南

アジアから 11 名の留学が内定しているそうです。 

そこで会員の皆様にお願いがあります。東山ガバナーエレクトは、

次年度は個人寄附額の目標を 18,000 円にお願いしたいと発表さ

れました。 

 寄附には、特別寄附と普通寄附がありますが、毎年寄付額が変動

する特別寄附だけでは安定的な財源になりにくいため、普通寄附を 

お願いしているそうです。 

今年度の安達委員長年度は一人目標額の 18,000 円はだいたいクリアされるそうです。次年度も今年度と同 

じく、前・後期の会費に 3,000 円ずつ上乗せしていただき、新入会員入会時、アシスタントガバナー訪問時、

ガバナー公式訪問時と 10 月の米山月間時に一人 2,000 円のご寄附をお願いしたいと思います。 

 

 奨学生を選ぶ資格審査の基準は、成績が良いとか、お金がないではなく、将来日本と世界を結ぶ「懸け橋」と

なって国際社会で活躍してくれそうな学生を選ぶのだそうです。 

 東南アジア地区でロータリアンになった米山学友は 100 人に達したそうです。台湾のロータリークラブ入会

者が 53 人、日本と韓国のロータリー入会者が 18 人ずつ、その他 5 カ国で 11 人です。 

 これまで支援した奨学生は、累計 15,000 人（2009 年 4 月現在）で、その中には学友で二人目の駐日韓国

大使のクオン・チョルヒョン氏、台湾屈指の実業家ジョ・ジュウニン氏、スリランカ警察庁長官、ミャンマーの

日本語学校校長のティン・エイ・エイ・コさん、韓国、台湾のガバナーに就任した人など世界中で活躍していま

す。 

折角、日本で勉強したいと来日した学生が生活費の心配なく勉強して将来日本の役に立つよう協力したいと思い

ます。 

 

 

 

当日、私は地区ロータリー財団委員として参加してきました。 

 地区協議会では恒例のプログラムですが、午後から各委員会が 7

つのセッションに別れてセッション別に講演や質疑応答が行われま

した。 

私は第 6 セッションの「ロータリー財団委員会」に出席、たまた

ま当クラブの財団委員が欠席となりましたので替わりにご報告させ

ていただきます。 

 

セッションでは冒頭、東山ガバナーエレクトからのご挨拶があり、

そのお話の中で、財団はお金を集めることだけでなく、使うことも

考えてほしいとおっしゃっていたことが印象に残りました。「お金を

有効に使うことを考えなさい」という意味だと理解しました。 

 

続いて中條耕二ロータリー財団委員長のご挨拶の後、ＧＳＥ委員会から東山年度では、オランダと約 1 ヶ月

の交換留学を行うメンバーを募集していることを説明されました。 

 ＧＳＥ委員長は 2 月の「財団月間」の際、当クラブへ卓話に来てくださった立川龍雄（新潟東ＲＣ）さんで、3 

度目のＧＳＥ委員長です。 

  

 このセッションのメインは、ＲＩ第 3750 地区パストガバナー金永植（キムユンス）氏、安養坪村ＲＣの「ロ

ータリーの活動と未来の夢計画」についての講演でした。 

嘉瀬  修 次年度米山奨学委員長 

田代 徳太郎 次年度地区ロータリー財団小委員長 



若干聞き取りにくいところもありましたが、パワーポイントを使って上手な日本語で講演されました。内容は、

過去にＲＩが取組みしたことのお復習いのようなお話でした。 

   この金永植さんは、横山ガバナー年度にＧＳＥで新潟に来られており、立川委員長とは旧知の間柄の方です。 

 

    その後、年次寄附・恒久基金委員会、地区補助金委員会、奨学金委員会からそれぞれ説明がありました。 

    地区財団の高橋副委員長からは、フィリピンとのマッチング・グラントの可能性について、例えば農村に学校

を作りたいとか、井戸を掘りたいとか人道支援となる案件でフィリピン側の提案を待っていると説明がありまし

た。 

    セッションの 後に、中條委員長の講評があり、各クラブの姉妹クラブの状況について質問され、地区 57 ク

ラブの中で台湾と韓国と姉妹クラブになっているクラブが 8 クラブあり、他にアメリカのハワイ州、イリノイ

州のクラブと姉妹クラブになっているところもありました。 

    

    以上がセッションの概要です。簡単ですがご報告とさせていただきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     米山検校への礼塔 

      ＮＨＫの大河ドラマ「龍馬伝」にいよいよ、武田鉄矢が演  

ずる幕府の切り札 勝海舟が登場してきました。 

勝海舟は柏崎市（旧長鳥村）出身 米山検校の曾孫にあたると       

いわれています。 

この写真の塔は、旧長鳥村岩之入にあり、高さ 50 ㎝位で「三年間困窮附米山検校依養」「宝暦八歳 

      岩之入村」と刻まれています。また、大角間の入口の草むらの中にも「宝暦八歳飢人米山検校御礼塔」 

と刻まれた塔が建っています。 

これは宝暦五年（1755）奥州大飢饉があり、この地方でも凶作が続いたといわれ、長鳥村出身の 

村山検校がこの飢饉にあたって領主から倉米を買い受け、三年間、長鳥村の困窮を救ったといわれて 

います。 

この二つの礼塔は、餓死を救われた長鳥村の人々がこの恩を後世に伝えるために建てたものだそうで 

す。 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 竹内 栖鳳（たけうち せいほう） 

京都市出身（1864－1942）  

 ■「アレタ立に」     1909 年（明治 42）作 

高島屋史料館蔵 

ロータリーの友 1993 年 8 月号表紙より 

インターアクト年次大会 

於:胎内アウレッツ館 

    

  

    

 
                                          

 
 
 
             

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
＊近隣ＲＣ例会変更のお知らせ                     記帳場所 

●加茂ＲＣ    ７月 ８日（木） 新旧役員交歓会                      加茂市産業会館 

●吉田ＲＣ       ９日（金） 早朝例会    １６日（金） 夜例会              山岸会計事務所 

●燕 ＲＣ        ２２日（木） つばくろの里交流会  ２９日（木） 納涼会      燕三条ワシントンホテル 

 

                                

  

 
     

 

 

 

 

６/28 
◆南ＲＣ 

「会長幹事 

慰労会」 

１８：３０～ 

於：松木屋 

６/29 
◆北ＲＣ 

「会長幹事 

慰労会」 

 
※記帳できます 

6/30  
◆三条ＲＣ 

「会長幹事 

慰労会」 

 
※記帳できます 

7/１ 
◆東ＲＣ 

「新年度 

方針発表」

 

２ ３  

 

４ 
 

５ 

◆南ＲＣ 

クラブ・ 

フォーラム 

６ 
◆北ＲＣ 

クラブ・ 

フォーラム 
 

 

７ 
◆三条ＲＣ 

クラブ・ 

フォーラム 

 

８ 
◆東ＲＣ 

卓話 

三条北ＲＣ 

小林繁男会長

 

９ 
 

 

 

10 
 

11 
 

12 
◆南ＲＣ 

「公式訪問 

事前訪問」 

韮澤喜一郎 

ｱｼｽﾀﾝﾄｶﾞﾊﾞﾅｰ 

 

13 

◆北ＲＣ 

「公式訪問 

事前訪問」 

韮澤喜一郎 

ｱｼｽﾀﾝﾄｶﾞﾊﾞﾅｰ 

 

14 
◆三条ＲＣ 

卓話 

西山徳芳会員 

15 
◆東ＲＣ 

卓話 

鈴木守男会員
 

16 
 

17 
 

18 
 

19 海の日 
◆南ＲＣ 

休  会 

 

20 
◆北ＲＣ 

卓話 

三条年金 

事務所所長 

江部 正弘 様 

  

21 
◆三条ＲＣ 

「第 2600 回

記念納涼例会」

 
※記帳できます 

 

22 
◆東ＲＣ 

「菅家年度 

激励夜例会」

 
※記帳できます

 

23 24 

国際奉仕 

フォーラム

12:00～ 

於：デュオ・ 

セレッソ 

25 
 

26 
◆南ＲＣ 

「東山ｶﾞﾊﾞﾅｰ

公式訪問」 

12:30～15:00 

於：ＶＩＰ  

27 
◆北ＲＣ 

「三条 

ものつくり」 

ビデオ上映会 

 

28 
◆三条ＲＣ 

「公式訪問 

事前訪問」 

韮澤喜一郎 

ｱｼｽﾀﾝﾄｶﾞﾊﾞﾅｰ

 

29 
◆東ＲＣ 

卓話 

米山奨学生 

ﾊﾞﾄﾅｻﾝ･ 

ﾊﾞﾁｭﾙｰﾝさん

 

30 31 

Sunday     Ｍonday     Tuesday    Ｗednesday    Thursday     Friday    Ｓaturday 


